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Presidenta de la CPC 
celebra cifra de Ilmacec, 
pero con matices 
“Yo creo que falta ver qué pasa en los primeros meses de 
este año para ver si esto es solamente un dato puntual”, 
comentó la presidenta de la Confederación de la 
Producción y del Comercio (CPC), Susana Jiménez. 

SADHA RUMIE 

—La presidenta de la Confederación de la 

Producción y del Comercio (CPC), SusanaJi- 

ménez, en entrevista con T13 Radio destacó 

el 6,6% del Índice Mensual de Actividad Eco- 
nómica (Imacec) de diciembre, con lo que el 

Producto Interno Bruto (PIB) de 2024 cerra- 

ría en 2,5%. Precisó que “objetivamente fue 

un dato que sorprendió positivamente y no 

creo que nadie sereste en celebrarlo, pero es 

difícil pensar que es un punto de inflexión, 

yo creo que falta ver qué pasa en los prime- 

ros meses de este año para ver siesto es sola- 

mente un dato puntual”. 

Afirmó que parte de este crecimiento se ex- 

plica por hechos puntuales: “Hubo un fuer- 

te aumento dela producción minera; un au- 

mento en el comercio, muy asociado al turis- 

mo argentino propio de este mes, y también 

una mayor producción de cereza. Son even- 

tosque no necesariamente son repetiblesa lo 

largo del año”. 

Además, Jiménez enfatizó en que “estamos 

celebrando una cifra de 2,5% no es que este- 

mos boyantes”, añadió que “va mermando las 

expectativas y la esperanza hacia adelante. 

Nosotros éramos un país acostumbrado a 

que los jóvenes sentían que su vida iba a ser 

mejor, más holgada, con más facilidades que 

la de los padres”. 

Jiménez sostuvo que “deberíamos volver a 

crecer al 4% 05% para que, efectivamente, se 

logren los objetivos de país desarrollado”. 

DÉFICIT FISCAL 

La presidenta de la CPC también aludió 

el déficit fiscal del país de 2,9% del PIB en 

2024, que es un punto porcentual por so- 

bre lo proyectado en la Ley de Presupues- 

tos y añadió que es una señal de alerta. 

“Se vislumbraba que esto no iba a ser 

posible de cumplir porque requería un 

aumento de recaudación y una baja de 

gastos que no se veía en el horizonte”, sos- 

tuvo Jiménez quien aclaró que llama la 

atención, “porque tenemos una institu- 

cionalidad que ha funcionado, que ha sido 

seria”. 

Agregó que “entendemos que esto le preo- 

cupa al ministro y que hay un compromi- 

so de control de gastos porque lo que esta- 

mos viendo es que progresivamente hemos 

tenido muchos años de déficit fiscal, eso se 

traduce en que la deuda pública va crecien- 

do, ya estamos sobre el 42%”. 

En relación con los anuncios de Donald 

Trump de subir los aranceles a México, Chi- 

na y Canadá y a una lista de productos, dijo 

que la postura de Chile debería ser neutral 

y “ojalá de poder poner una nota de cor- 

dura” pues, indicó, “una guerra comercial 

no le conviene a nadie”. 

“No nos vienen nada de bien estas dispu- 

tas comerciales, porque nuestros dos prin- 

cipales socios son China y EEUU (...), preo- 

cupa incluso aunque no nos estén ponien- 

do aranceles a nosotros, pero el solo hecho 

que haya una guerra comercial, puede ge- 

nerar una reducción de demanda por nues- 

tros productos, particularmente commo- 

dities y una baja del precio internacional”, 

señaló.Q   

Vittorio Corbo valora el 
contexto económico local: 
“Chile se ha ordenado (...) 
estaba incendiado hace 
tresaños” 

El expresidente del Banco Central enfatizó que la 
prioridad en el corto plazo es disminuir los obstáculos a 
la inversión en el país para mejorar el crecimiento y se 
refirió a los posibles riesgos para Chile de la política 
tarifaria del gobierno de Donald Trump. 

DANIELA DEL SOLAR 

El economista y expresidente del Banco 

Central, Vittorio Corbo, realizó un diag- 

nóstico del panorama económico del país, 

abordando la situación de déficit fiscal y las 

cifras del Índice Mensual de Actividad Eco- 

nómica (Imacec) de diciembre de 2024. 

En conversación con radio Infinita, el eco- 

nomista se refirió al déficit fiscal de 2,9% del 

Producto Interno Bruto (PIB) de 2024 que 

se ubica por sobre el 1,9% del PIB que pro- 

yectaba la Dirección de Presupuestos (Di- 

pres). Corbo señaló que “hubo una sobre- 

estimación importante de los ingresos fis- 

cales, especialmente en la operación renta 

y también los precios que se habían usado 

para el litio, que finalmente resultó ser bas- 

tante menor”. 

“Hay que ser mucho más cuidadosos en 

el gasto y en la parte de ingresos que se avan- 

ce en la recaudación que se prometió con 

respecto a la ley de cumplimiento tributa- 

rio”, sostuvo el economista. 

Asu vez, afirmó que “el crecimiento sigue 

todavía muy débil”, y llamó a ser cautos al 

celebrar la cifra positiva que anotó el Ima- 

cec de diciembre, que presentó una expan- 

sión de 6,6% respecto del mismo mes del año 

pasado. “No hay duda de que es un núme- 

ro bueno, pero lo que necesitamos es un cre- 

cimiento sostenible”, puntualizó el econo- 

mista. 

“Hay que tener cuidado, porque diciem- 

bre tuvo dos días más trabajados que di- 

ciembre del año pasado”, advirtió Corbo, 

explicando que “si apuntamos solamente 

por eso, la economía no creció 6,6%, sino 

que creció 4,6%”. 

En este escenario, el economista enfatizó 

en la importancia de preocuparse por el cre- 

cimiento en el largo plazo. “En el corto pla- 

zo podemos crecer un poco más porque vi- 

nieron turistas argentinos, pero eso no sos- 

tiene el crecimiento de tendencia de la 

economía, que es lo que necesitamos”. 

En ese sentido, para el economista, la 

prioridad en el corto plazo para aumentar 

el crecimiento es “preocuparse mucho más 

de crear un ambiente más favorable para la 

inversión, donde se está avanzando en des- 

trabar la permisología, pero falta mucho to- 

davía en los permisos ambientales”. 

En el mediano plazo, Corbo apuntó a la 

educación y la capacitación permanente 

como prioridades. “Tenemos que formar la 

fuerza de trabajo del futuro, que va aser una 

fuerza de trabajo que va a estar en un mer- 

cado mucho más exigente”, aseguró. 

Para el economista, el país tiene una gran 

ventaja, “Chile se ha ordenado macroeco- 

nómicamente. Chile estaba incendiado hace 

tres años atrás”, afirmó, detallando que 

“teníamos un exceso de demanda brutal, la 

inflación se iba hacia arriba, a lo cual con- 

tribuyeron los grandes déficits fiscales, 

contribuyeron los retiros. Chile se salvó, el 

sector financiero resistió eso bien, se hizo 

el ajuste, el Banco Central hizo su trabajo, 

la economía se ordenó”. 

Asimismo, Corbo se refirió a la posible alza 

de aranceles por parte del gobierno de Do- 

nald Trump, advirtiendo que “este es un 

gran golpe, porque no hay duda que todo 

el esfuerzo que se había hecho los últimos 

50 años para ir creando una economía ba- 

sada en reglas, fortalecimiento a la Organi- 

zación Mundial de Comercio (...) el presi- 

dente Trump lo está borrando, y ese es un 

gran costo para el mundo”. 

En esa línea, señaló que la política aran- 

celaria del gobierno de Trump tendría un 

impacto en el consumidor. “El que paga el 

impuesto son los compradores y los com- 

pradores, en estas cosas de materias primas, 

los compradores son los productores ame- 

ricanos. Eso claro que va a tener costos”. 

Respecto a los efectos para el país que po- 

dría tener una posible alza a los aranceles 

del cobre, Corbo afirmó que “eso clara- 

mente sería un golpe para nosotros, porque 

afectaría al precio internacional del cobre”. 

A su vez, apuntó que los aranceles a China 

también podrían tener un efecto importan- 

te en el país.Q
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